■ 3 PREGUNTAS A:

ANDRÉS CAMACHO,

Solución a la pobreza energética

¿Qué motiva la creación del programa de 'Comunidades Energéticas'?

El programa responde, por un lado, a las problemáticas de pobreza energética del país y, por otro, a las iniciativas de comunidades en diferentes territorios en los que se tienen desarrollos autónomos para el aprovechamiento de la energía. Venimos de una planeación energética centralizada en megaproyectos. El Sistema Interconectado Nacional ha logrado cubrir, fundamentalmen-

te, al centro del país.

Las Comunidades Energéticas abren una nueva perspectiva. No solo hablamos de una descentralización de la energía para atender a las poblaciones con mayores problemas de acceso y calidad del servicio, sino que reconocemos la capacidad instalada en las comunidades y fortalecemos los lazos alrede-

dor de un bien común. Estas comunidades habilitan a la gente para generar y comercializar energía; son ellas quienes gestionan los proyec-

tos y se ocupan del bienestar

de los suyos.

¿Cuáles son los principales objetivos? No hay que olvidar que la cifra de pobres energéticos en el Chocó está por encima del 55%, por lo que buscamos dar una solución energética a partir Fuentes No Convencionales de Energías Re novables. Estas soluciones serán administradas por las comunidades y podrán impulsar proyectos comunita-rios en los territorios. Tenemos ejemplos de asociacio nes, colegios y proyectos productivos que se beneficiarán

con este programa. ¿Qué inversiones implica implementar

implica implementar esta iniciatīva? Las principales fuentes de financiación parten del Ministerio de Energía y sus entidades adscritas. Sin embargo, con este programa también esperamos atraer inversión privada y cooperación internacional que permitan aumentar el impacto social de la iniciativa. En este proyecto técnico están institu-ciones como el Instituto de Planificación y Promoción de Soluciones Energéticas (Ipse), Fondo de Energías no Convencionales y Gestión Eficiente de la Energía (Fenoge), la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), Econdidad de Convencional de Convencion petrol, regalías y Geopark, entre otras, trabajando a toda marcha por hacer de Colombia un territorio que ca-



Andrés Camacho,

ministro de Energía.